



Efe

Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea.

La UE elabora una lista de aranceles para servicios de EEUU

COMERCIO/ Bruselas ya había avisado de una respuesta a los servicios tecnológicos, pero planea incluir más sectores.

Barbara Moens/Henry Foy/
Andy Bounds. *Financial Times*

La UE está preparando una lista de posibles aranceles sobre los servicios estadounidenses y controles a las exportaciones como parte de sus posibles represalias si fracasan las negociaciones comerciales con Washington, según dos funcionarios al corriente de las negociaciones. La Comisión, que está elaborando la lista de medidas como parte de su respuesta a los aranceles del presidente estadounidense Donald Trump, aún tiene que presentarla a los países de la UE. Trump ha anunciado que planea imponer aranceles del 30% al bloque a partir del 1 de agosto.

Si bien Bruselas ya ha advertido de que podría extender la guerra comercial trasatlántica a los servicios si fracasan las negociaciones para evitar esos aranceles, no ha presentado medidas concretas a las capitales europeas. Uno de los funcionarios enfatiza que la lista no se centrará sólo en las empresas tecnológicas estadounidenses, que tienen un fuerte poder de presión en la Casa Blanca. La lista se sumaría a una propuesta de represalia contra 72.000 millones de euros de importaciones estadounidenses anuales que los países de la UE ya están debatiendo y que incluye aranceles a aviones Boeing, automóviles y *bourbon*.

Una persona familiarizada con la última propuesta explica que incluirá gravámenes a

los servicios digitales. La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, amenazó con esta respuesta en una entrevista con *Financial Times* en abril. “Un ejemplo es que se podría imponer un gravamen a los ingresos por publicidad de los servicios digitales”, declaró entonces.

Estrategia en los servicios
Bernd Lange, presidente de la comisión de Comercio del Parlamento Europeo, a quien se informa con frecuencia sobre las negociaciones, ha celebrado la medida. EEUU tiene un déficit en los bienes con la UE, pero un superávit en los servicios, lo que lo hace más vulnerable a represalias en ese sector. “No se prevé realmente que sea posible llegar a un acuerdo equilibrado aceptable entre EEUU y la UE. Por lo tanto, es importante prepararse”, afirma Lange.

“Los gigantes tecnológicos estadounidenses generan gran parte de sus ingresos en Europa, y EEUU tiene un superávit anual en servicios de unos 100.000 millones de dólares (86.300 millones de euros)”, explica. “Por lo tanto, es necesario preparar también un tercer paso en la escalada; un impuesto a los servicios digitales”.

El bloque podría utilizar su normativa de aplicación del derecho para elaborar la lista de servicios, que requeriría la aprobación de los Estados miembros. Este último paquete también incluye los

primeros controles a la exportación, que añadirían tasas a la exportación de chatarra de acero y algunos productos químicos. La chatarra europea se envía a EEUU, donde se funde en hornos de arco eléctrico para reutilizarse en nuevos productos de acero.

La UE y EEUU llevan negociando para cerrar un acuerdo comercial desde abril, cuando Trump anunció aranceles “recíprocos” del 20% a las importaciones de la UE. Posteriormente los rebajó al 10% para dar tiempo a las negociaciones antes de la fecha límite del 9 de julio, que posteriormente se ha pospuesto hasta el 1 de agosto. El 13 de julio, amenazó con aumentar los gravámenes al 30% el 1 de agosto. Según los dos funcionarios, la UE podría aceptar aranceles del 10%, pero quiere reducir los aranceles sectoriales aparte del 25% sobre los automóviles en un acuerdo. También quiere garantizar una exención de los futuros aranceles sectoriales prometidos por Trump a productos farmacéuticos y semiconductores.

El comisario de Comercio, Maros Sefcovic, se encuentra en Washington para conversar con sus homólogos estadounidenses. El lunes, advirtió que aún existe una “distancia bastante grande” entre ambas partes. Si bien la UE prefiere un acuerdo, afirmó que se están considerando “todos los instrumentos” para las medidas de represalia.

España supera a Alemania como destino de solicitantes de asilo

Laura Dubois. *Financial Times*

Alemania ya no es el principal destino de los solicitantes de asilo en la UE después de que el final del régimen de Asad condujese a un descenso en el número de sirios que solicitan protección en el bloque, según confirma un informe.

El sistema de asilo de la UE está experimentando un “cambio significativo” tras la caída del expresidente sirio Bashar al Asad en diciembre, según un informe no publicado de la Agencia de Asilo de la UE (AAUE) al que ha tenido acceso *Financial Times*.

La agencia con sede en Malta registró 64.000 solicitudes de asilo en la UE en mayo, el último periodo del que hay datos disponibles, lo que supone un descenso de casi el 25% en comparación con el mismo mes de 2024. Esto se debió a una caída “extremadamente abrupta” de las solicitudes sirias, que pasaron de aproximadamente 16.000 en octubre del año pasado a tan solo 3.100 en mayo, según la AAUE.

En Alemania, un destino popular entre los solicitantes sirios, el total de solicitudes de asilo en mayo se redujo aproximadamente en un 50% hasta las 9.900, frente a las 18.700 presentadas el mismo mes del año pasado.

Según el informe, España es ahora el país con el mayor número de solicitudes de asilo, con casi 12.800 registradas en mayo, frente a las 16.300 del mismo mes del año pasado. Si bien la cifra total ha disminuido, se ha registrado un aumento de solicitudes en España de personas que huyen de Venezuela y de la “grave crisis económica y política” del país, según la AAUE.

Medidas en EEUU

Esta tendencia también podría estar relacionada con las medidas drásticas de EEUU contra la inmigración, incluidas las deportaciones de venezolanos, añade la agencia.

Durante la última década, los sirios habían sido el grupo más numeroso de solicitantes de asilo en la UE, Noruega y Suiza. “Pero a principios de 2025 esta tendencia se invirtió con un descenso drástico de las solicitudes sirias”, señala el informe.

“Desde febrero, Alemania dejó de ser el principal desti-



El sistema de asilo de la UE experimenta un cambio significativo.

Alemania ha concedido asilo a 150.000 solicitantes entre los años 2008 y 2024

no de la UE; España, Italia y Francia recibieron más solicitudes en mayo de 2025”, escribe la agencia.

Italia recibe ahora el segundo mayor número de solicitudes, con 12.300 en mayo, frente a las 15.500 del año pasado. Un tercio de ellas fueron presentadas por bangladesíes y peruanos. En tercer lugar se encuentra Francia con 11.900 solicitudes, ligeramente por debajo de las 12.500 del año pasado, impulsadas por las solicitudes de congoleños que huyen del conflicto en su país de origen, así como de afganos y haitianos.

El informe se conoce en un momento en que un número creciente de países europeos exige medidas más severas para frenar la migración irregular al continente. Varios países, como Dinamarca, buscan formas de deportar a personas a países que no son sus hogares como medida disuasoria.

A principios de este mes, el comisario de migración de la UE, Magnus Brunner, encabezó una misión a Libia tras el aumento del número de llegadas a través de este país políticamente inestable, especial-

mente a Grecia. Sin embargo, el viaje, que tenía como fin pedir a las autoridades libias que frenaran las salidas, tuvo que ser interrumpido tras pedirse que se marchase.

La AAUE destaca que el descenso en las cifras de asilo por parte de ciudadanos sirios “probablemente no se deba a cambios en las políticas de asilo” de los gobiernos europeos, sino que “más bien, el cambio probablemente refleja las circunstancias cambiantes en Siria”.

En diciembre, el grupo rebelde islamista Hayat Tahrir al-Sham derrocó a Asad, poniendo fin a su régimen y a 13 años de brutal guerra civil en Siria. Tras el cambio de régimen, muchos países de la UE suspendieron la tramitación de las solicitudes de asilo de sirios, pero técnicamente seguían aceptando la presentación de nuevas solicitudes, según la AAUE.

A pesar de los cambios en la distribución de las nuevas solicitudes, Alemania probablemente siga siendo el país con la mayor población de solicitantes de asilo, ya que ha aceptado muchas más solicitudes que otros países en los últimos años.

Alemania ha concedido asilo a 150.000 solicitantes entre 2008 y 2024, frente a los aproximadamente 50.900 de España, 40.000 de Italia y 65.200 de Francia, según Eurostat.